
 

1. Mitgliederversammlung FMS Friends –  
Ehemaligenverein und Freundeskreis 

 
 

Datum/Zeit Freitag, 04. September 2020 
17.30h Apéro, 18.00-19.00h Versammlung, 19.00 – 22.00h Essen 

Ort FMS-Schulhaus, Engelgasse 120, Aula und Atrium 

Leitung Christian Pilgram, Präsident 

Anwesend 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Entschuldigt 

- Alexandra Guski 
- Erik Pleuler 
- Dorothee Marti-Roth 
- Mario Tonet 
- René Gass 
- Christina Tonet 
- Jan Pagotto 
- Kathrin von Bidder 
- Lukas Hartmann 
- Peter Obrist 
- Urs Willin 
- Suzanne Batschelet Hartmann 
- Susanne von Feilitzsch 
- Erhard Wyss 

 
- Susi Köhler 
- Thomas Sutter 
- Viviane Bisang 
- Stephan Fricker 
- Sandro Loeliger 
- Fränzi Zeuggin 
- Hälmi Rapp 

- Christian Pilgram 
- Susanne Rodriguez 
- Annette Cadosch 
- Bernd Piepenbreier 
- Jürg Hofer 
- Kathrin Gaugler 
- Thomas Steffen 
- Michèle Runco-Rindlisbacher 
- Hansruedi Rytz 
- Monique Morand 
- Marion Bächlin-Cunningham 
- Susi Nager 
- Brigitte Jäggi 

 
 

- Catherine Tenger 
- Ruth Klein 
- Ingrid Doberer 
- Beatris Heinzmann 
- Gertrude Schmidlin 
- Rosmarie Durach 
- Sibylle Oser 

   

Protokoll Annette Cadosch 

Traktanden 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Intermezzi 

1. Begrüssung durch den Präsidenten 
2. Genehmigung der Traktandenliste 
3. Genehmigung des Protokolls der Gründungsversammlung vom 10.05.2019 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
5. Grussworte von Alexandra Guski, Rektorin FMS 
6. Jahresrechnung 2019/20 
7. Budget 2020/21 
8. Revisionsbericht 
9. Genehmigung von Jahresrechnung und Budget durch die Mitglieder-

versammlung 
10. Anträge und Beschlussfassung der Statutenänderungen 
11. Verschiedenes 
 
Filmausschnitte aus der Produktion „Suite de danses expérimentales“, 
April 2020 
Tanz-Solo Ana Blattner, 3d; musikalische Begleitung Xaver Bolliger, ex 3d 

 



 
Protokoll 
 

1. Begrüssung durch den Präsidenten 
Christian Pilgram begrüsst nach dem Apéro die Rektorin Alexandra Guski, den Konrektor Erik 
Pleuler, die zahlreich erschienenen Mitglieder und den Vorstand, bringt seine Freude zum 
Ausdruck über den Neustart nach dem Covid-Stillstand und über diesen Moment, real 
anwesenden Menschen ins Gesicht blicken zu dürfen anstatt sich nur über die Mitglieder-Liste 
beugen zu müssen. 
Er nimmt Bezug auf den ersten Jahreskreis, der nun umrundet ist und auf das Sponsoring der 
FMS Friends mit der Übergabe eines Sozialpreises an zwei Schüler im Rahmen der 
Abschlussfeier im Sommer 2019 und mit der finanziellen Unterstützung des Education 
Tanzprojektes mit dem Kammerorchester Basel im Frühling 2020. Diese ermöglichte FMS-
Schülerinnen und -Schülern den Besuch der Veranstaltung für Fr. 5.--. 
Er dankt Dorothee Caan für das Rahmenprogramm mit zwei Intermezzi aus diesem Tanz-
projekt, Philippe Wernher für das Organisieren bzw. Fotografieren und Erik Pleuler für den 
technischen Support während der Versammlung. 
 
 

2. Die Traktandenliste 
wird von allen Anwesenden genehmigt. 
 
 

3. Dem Protokoll der Gründungsversammlung vom 10.05.19 
stimmen alle Anwesenden zu. 
 
 

4. Der Jahresbericht des Präsidenten 
Christian Pilgram stellt die Frage in den Raum, ob sich im vergangenen Jahr durch die 
Gründung des Vereins ein Mehrwert für die FMS und für die Mitglieder wohl ergeben habe. 
Das Sichtbarmachen der Vereinsphilosophie steht bei ihm im Vordergrund und nicht das 
Gieren nach einer möglichst grossen Anzahl an Mitgliedern. Jeder in diesem Verein ist nicht 
nur ein Gebender, sondern wird durch das soziale Netzwerk auch zu einem Beschenkten, der 
sich in einem echten Freundeskreis aufgehoben fühlen soll. Im Moment sind es 70 Mitglieder 
und Christian setzt sich (und uns) das Ziel von 100 FMS Friends bis Ende Jahr. 
Mit Freude kann er auf gemeinsame Aktivitäten wie die damalige herbstliche Genusswan-
derung im Schwarzwald verweisen, auf den von Alexandra Guski ins Leben gerufenen 
Newsletter, auf die eingangs erwähnten Sponsoringbeiträge, auf die von der Grafikerin und 
FMS-Lehrerin Beatrice Thiele schön gestaltete Werbebroschüre und auf das Sichtbarwerden 
des Vereins auf der Website der FMS. Als Zwischenfazit: Christian Pilgram hat gerne in 
diesem Vorstand gearbeitet und immer auf die Unterstützung der Schulleitung zählen können. 
Er bringt die Hoffnung zum Ausdruck, dass weitere, gemeinsame Unternehmungen im 2021, 
ohne Corona, wieder glücken mögen. 
 
 

5. Die Rektorin Alexandra Guski 
heisst alle herzlich willkommen und bedankt sich bei Christian Pilgram, dem Vorstand und den 
anwesenden Mitgliedern für das Engagement. Ihr geht es dabei weniger um die finanzielle als 
um eine ideelle Unterstützung durch die Mitglieder des Vereins: Beispielsweise begleitet der 
ehemalige FMS-Lehrer Jürg Hofer einen Schüler mit Nachteilsausgleich; andere Mitglieder 
könnten Einblick in ihren Beruf gewähren oder eine Praktikumsstelle anbieten. 
Sie zeigt auf, wo die FMS im Moment steht: BYOD (bring your own device) ist auch an der 
FMS angekommen, d.h. alle SuS bringen für den digitalen Unterricht ihr eigenes Gerät mit. 
Steigende Schüler*innenzahlen (2016 waren es 518 SuS, 2020 schon 723 und dement-
sprechend mehr Lehrpersonen) stellen die Schulleitung und die Schule vor Probleme 
räumlicher und personeller Art wie auch in Bezug auf die Ressourcen. Für den Zuwachs sieht 
die Rektorin verschiedene Gründe wie das Bevölkerungswachstum, die geänderten gymnasia-
len Übertrittsbedingungen und das Umgehen einer Lehre. Diese grosse Schüler*innenzahl 
hatte auch Konsequenzen für den obligatorischen Landdienst in den ersten Klassen: Da nicht 



genügend Bauernhöfe für die Aufnahme der SuS zur Verfügung standen, wurde die Palette 
um Umwelteinsätze und Sozialpraktika erweitert. 
Die Administrationsstruktur musste angepasst werden und ein Fachrichtungsnamen geändert 
von „Kommunikation und Medien“ in „Kommunikation und Information“. Im ersten Schuljahr 
werden ab 2021/22 alle SuS auch in den Genuss von Italienisch-Unterricht kommen, was eine 
Änderung in der Stundentafel zur Folge hat. Das Leitbild der Schule wurde neu formuliert. 
Covid-19 stellte die Schule vor eine grosse Herausforderung mit Fernunterricht ohne Vorberei-
tungsphase, was gar nicht schlecht funktioniert hatte. Das darauf folgende, zweite Schutz-
konzept bestand aus dem Unterrichten in Halbklassen. Für den Schulbeginn im August wurde 
die FMS umgeräumt, um die Abstandsregeln einzuhalten. Einzig in den Gängen hatte das 
Distanzeinhalten überhaupt nicht funktioniert. Nun, mit den steigenden Fallzahlen gilt in den 
Gängen Maskenpflicht. 
Littering ist leider immer noch aktuell. Die Schule geht das Problem erneut an und verbindet 
das Sorgfalts- mit dem Hygienethema in der Hoffnung, beide in den Griff zu bekommen. 
Ein weiteres Anliegen betrifft mit der steigenden Lehrpersonenzahl das kollegiale Klima. 
 

 
 Zwei Intermezzi 
 Dorothee Caan, Tänzerin und Lehrerin für Körper/Stimme/Bewegung an der FMS, begleitete 

im Frühjahr die damalige Klasse 3d im Education Project mit dem Kammerorchester Basel und 
stellt das Projekt den Anwesenden kurz vor: Andrea Tortosa Vidal, Tänzerin am Basler 
Stadttheater, erarbeitete mit den SuS während sechs Monaten die Choreografie. 

 Ein Teil der Darbietung hiess „minimal“, was eine grosse Herausforderung für alle darstellte 
und generell zum Schwierigsten gehört. Es ging in diesem Projekt um das Zusammenspiel von 
Tanz und Musik. Diese wurde von den Musikern des Kammerorchesters Basel improvisiert 
und komponiert. Die Darbietung wurde professionell aufgezeichnet, was ein Glück war, da 
Covid 19 dazwischen funkte und nicht alle Veranstaltungen durchgeführt werden konnten. Ein 
Intermezzo zeigt nun Film-Ausschnitte aus der Aufführung im Ackermannshof - und beim 
zweiten Intermezzo tanzt Ana Blattner (damalige Klasse 2d) live ein Solo und wird auf der 
Posaune begleitet von Xaver Bolliger (ex 3d), der beim Education Project ebenfalls mittanzte. 
 

6. Die Jahresrechnung 2019/20 und 
7. das Budget 2020/21 und 
8. der Revisionsbericht (mit einem grossen Dank an Kathrin Gaugler) 

werden 
9. von den anwesenden Mitgliedern ohne Gegenstimme genehmigt. 

 
10. Anträge und Beschlussfassung der Statutenänderungen 
- Das Vereinsjahr entspricht dem Schuljahr. 
- 4.2. Artikel 8: Die Einladung samt Traktandenliste hat bis spätestens drei Wochen vor der 

Mitgliederversammlung zu erfolgen. Bei einer ausserordentlichen Situation wie z.B. Covid 19 
könnte die Mitgliederversammlung auch online abgehalten werden. 

- Die Amtszeitbeschränkung von zwei Jahren bleibt. 
 
Die drei Änderungen werden einstimmig von den Anwesenden angenommen. 

11. Verschiedenes 
- Für die Zukunft wäre es sinnvoll, eine zweite Revisorin bzw. Revisoren zu ernennen. 
- Susanne Rodriguez will FMS Friends auch auf Social Media bekannt machen. Sie hat dazu 

eine Domain auf Instagramm unter fmsbasel_friends reserviert. 
 

Schluss der Sitzung: 19.00h Für das Protokoll: Annette Cadosch, 20.09.2020 
 
Im Anschluss an die Mitgliederversammlung luden die Schulleitung und der Verein zu einem 
Nachtessen im Atrium ein, was alle Anwesenden doppelt freute an diesem wunderbaren 
Spätsommerabend. Wir danken Alexandra und Erik ganz herzlich für die Organisation. 
Die nächste Vorstands-Sitzung findet am 6.11.20 von 17.00h – 18.15h statt. 
 


